

# pharmatime Fokus<sup>P</sup>

Neuigkeiten, Persönlichkeiten & Events

## Martin Spatz im Apotheker-Club Tirol

ACT & IQVIA

Auf Einladung des Apotheker-Club Tirol beleuchtete der Geschäftsführer von IQVIA Österreich, **Dr. Martin Spatz**, am 6. Mai in Innsbruck in einem Vortrag den „Pharmamarkt 2018 im Rückblick und Trends für 2019.“ Neben den Mitgliedern des Clubs nahmen an der Veranstaltung auch zahlreiche Gäste teil, an der Spitze die Vizepräsidentin der Tiroler Apothekerkammer, **Mag. Stefanie Lair**.

Ein Detail in seinem Vortrag war besonders interessant: Nach einer neueren IQVIA-Studie, so Martin Spatz, werden bereits ein Drittel aller erstattungsfähigen Arzneimittel

in Österreich von den Patienten privat bezahlt. Der Privatanteil hängt stark von der Wirkstoffklasse ab. Betrachtet man die abgegebenen Einheiten bei Clopidogrel, Simvastatin und Pantoprazol-haltigen Arzneimitteln, die von sehr vielen Patienten in der Regel über einen längeren Zeitraum eingenommen werden, errechnen sich bei allen drei Wirkstoffen Anteile an rezeptgebührenbefreiten Einheiten von 20% bis 25%. Bei Pantoprazol-haltigen Arzneimitteln beträgt der von den sozialversicherten Patienten privat bezahlte Anteil sogar 75,3%. „Das ist in der Öffentlichkeit viel zu wenig bekannt“ betonte der IQVIA-CEO. «



Foto: Genny Pipari

Großes Interesse am Vortrag von Martin Spatz (oben) auch bei der Vizepräsidentin der Tiroler Apothekerkammer Mag. Stefanie Lair (unten, links)



## Zukunftsforum 2019

Herba Chemosan

Am 9. Mai lud die Herba Chemosan wieder zum Zukunftsforum in der Auflage 2019. Schauplatz war dieses Mal die WU Mensa auf dem Campus der Wirtschaftsuniversität. Inhaltlich stand der Abend ganz im Zeichen des Themas „Spannungsfeld Gentechnik“. In Impulsvorträgen sprachen die beiden Experten **Prof. Dr. Theodor Dingermann** und **Prof. Dr. Thomas Schwartz** über die Methode CRISPR und die ethischen Fragen, die sich durch die Entwicklungen in der Gen-



technik ergeben. Im Anschluss an die beiden Vorträge sorgten die eben gehörten Gedankenanstöße für intensive Diskussionen rund um dieses kontrover-



Foto: Herba Chemosan/Donna Hartl

Herba Chemosan Zukunftsforum 2019  
Prof. Dr. Theodor Dingermann  
Prof. Dr. Thomas Schwartz

## Hansaplast unterstützt Österreichs Rotes Kreuz

Weltrotkreuztag

Bereits seit Jahren arbeitet Hansaplast® erfolgreich als Partner mit dem Österreichischen Roten Kreuz zusammen. „Unfälle passieren schneller, als man denkt. Für kleinere Verletzungen tut es oft ein Pflaster, für Größeres vertrauen wir auf das Rote Kreuz. Es ist uns ein Anliegen, den Einsatz der Rotkreuz-MitarbeiterInnen in ihrer täglichen Arbeit, aber auch in der Aufklärung zu unterstützen. Jede/r sollte sich da-

rüber bewusst sein, im Ernstfall vielleicht Leben retten zu können“, erklärt **Vanessa Malz**, Brandmanagerin von Hansaplast® die Beweggründe des Unternehmens.

Anlässlich des Weltrotkreuztages erhält jeder Kunde nun zum Kauf von Hansaplast-Pflastern einen Erste-Hilfe-Guide und einen Rotkreuz Schlüsselanhänger inkl. Beatmungstuch und Einweghandschuhen gratis. «



Foto: Beiersdorf